

# EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

## SUSCRIPCIÓN

AVILA: un mes..... 1'25 pesetas.  
Idem, un trimestre..... 3'50 idem.  
Fuera de la capital: trimestre..... 4 id.  
PAGO ADELANTADO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

PROPIETARIOS

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ.—D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

## OFICINAS

14—Calle de Tomás Pérez—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director.  
No se devuelven los originales.

AÑO NOVENO

Avila 24 de Marzo de 1898.

NÚM. 69 (de la 2.ª época.)

JUEVES 24 DE MARZO DE 1898.

## SECCIÓN MERCANTIL

Avila 23 de Marzo de 1898.

Operaciones en partidas, ninguna.  
Los precios que han regido en los Almacenes del Puente son:  
Trigo superior de 55 á 56 reales fanega.  
Centeno de 32 á 33.  
Cebada de 20 á 21.  
Algarrobas de 29 á 30.  
Harinas: 1.ª extra sistema cilindro á 21 1/4 reales arroba.  
Idem de 1.ª S. de piedra á 20 y 21.  
Idem de 1.ª P. C. á 20.  
Idem de 2.ª P. C. á 17 y 1/2.  
Salvados de todas clases á 6 reales arroba.

Servicio de nuestros corresponsales.

Valladolid.—Hoy no ha habido entrada de trigo en los Almacenes del Canal.  
En los Generales 40 á 56.  
Centeno.—80 fanegas á 33'50 y 34 rs. fanega.  
Cebada.—Sin entradas.  
Avena.—40 á 15'50 y 16.  
Algarrobas.—Sin entradas.

Arévalo.—A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mercado de hoy, por los diferentes artículos que al mismo han concurrido:  
Han entrado 250 fanegas de trigo, que se vendieron de 54 á 55 reales fanega.  
300 de centeno, de 32 á 33.  
400 de cebada, de 19 á 20.  
400 de algarrobas, de 23 1/2 á 24 1/2.  
Garbanzos de 110 á 190.  
Tendencia, al alza.  
Temporal, bueno.

Cantalapiedra.—La entrada en este mercado ha sido de 100 fanegas de trigo, vendiéndose de 54 á 55 1/2 reales las 94 libras.  
80 de centeno, de 32 á 32 1/2 las 92.  
150 de cebada, de 20 á 20 1/2 la fanega.  
150 de algarrobas, de 24 á 24 1/2.  
Harina de 1.ª á 22 rs. arroba.  
De 2.ª á 21.  
De 3.ª á 16.  
Compras, no hay quien venda.  
Tiempo, bueno.  
Aspecto de los campos, buenos.

Cigales (Valladolid).—Las labores del viñedo han tenido rápida ejecución después de las lluvias, gracias al buen tiempo que ha quedado y hallarse muy avanzado el trabajo.  
En estos doce últimos días se ha avanzado bastante en ellas y puede decirse que las de actualidad están al concluir.  
Los sembrados de cereales se encuentran superiores y el tiempo dominante es primaveral.  
Con esto y si de cuando en cuando llueve, hay muy buenas esperanzas sobre la futura cosecha.  
Las ventas de vino animadas; este año, aunque no grandes partidas, se vende muy bien; han salido esta semana 2.243 cántaros á 12'50 rs.  
De trigo se han vendido 110 fanegas.  
En el mercado han regido los siguientes precios:  
Trigo 55'50 reales fanega; centeno 32; cebada 24; avena 16.  
Teros á 34 id.  
Garbanzos superiores 120; regulares 90; alubias 84.  
Guisantes 35.  
Harina de 3.ª 20 rs. arroba.  
Salvado de primera 16 rs. fanega; de segunda 11; de tercera 8.  
Patatas 4'50 rs. arroba.  
Aguardiente sin anisar 30 rs. cántaro.  
Cerdos vivos cebados á 56 rs. arroba, en canal 66.  
Corderos á 16, 20 y 24 rs. uno.  
Lana blanca fina 45 rs. arroba, negra 38.  
Piel de cordero 5 rs. una.

Alar del Rey (Palencia).—Nada nuevo puedo comunicar; continúan siendo muy ciertas las entradas al mercado, especialmente de trigo; de los demás artículos tiempo.

Los precios de los diferentes artículos son:  
Trigo 50 rs. las 92 libras; centeno 33 rs. fanega; cebada 24; avena 16.  
Maíz 36 id.  
Alubias de 60 á 90.  
Garbanzos superiores 140; regulares 100; medianos 90; muelas 54.  
Guisantes 48.  
Harina de primera 20'50 rs. arroba; de segunda 18; de tercera 16'50.  
Salvado de primera 18 rs. fanega, de segunda 16; de tercera 12; cascarrilla 8.  
Echaduras 10.  
Patatas á 5 rs. arroba.  
Aceite de 44 á 46.  
Vino blanco de 25 á 30 rs. cántaro; tinto del país de 10 á 20; vinagre blanco 14.  
Aguardiente anisado 40; sin anisar 26.  
Petróleo 92 rs. caja.

## LOS VERDADEROS ENEMIGOS

Con motivo del reciente discurso pocos días hace pronunciado por el Sr. Azcárate en Leon, con motivo de la propaganda electoral, discuten ahora los periódicos y los políticos de Madrid, la revelación de aquél, según la cual, nuestras relaciones con los Estados Unidos rigen-se ó estan basadas en el tristemente famoso protocolo de 1876, «el cual no se había publicado en la *Gaceta* y estaba suscrito por un ministro que diez días antes había dejado de serlo.»

No sabemos qué admirar más al conocer tan grave revelación como la hecha por el Sr. Azcárate, si la general ignorancia de la gente política que no ha sabido aprovechar, siquiera para los motivos secundarios de hacer oposición á los Gobiernos por conformarse estos con la validez de tamaña enormidad, ó el desahogo, por no llamarle otra cosa, de los partidos que han venido sucediéndose en el poder y dirigiendo sus relaciones internacionales con los yankees bajo la base de un protocolo cuyos vicios de nulidad son tan notorios, mucho más ahora que conocemos la monstruosidad de que además de no haber sido aprobado por las Cortes, ni publicado en la *Gaceta*, es falso y á pesar de falso, valedero.

Imposible parece que un Estado organizado á la moderna, cuyas relaciones internacionales, entre otros requisitos tienen los de ser públicas y fiscalizadas por las Cortes, haya podido subsistir, en grave daño de los intereses patrios, tan enorme arbitrariedad y tan sangrienta burla como la que significa el hecho de que durante 22 años, por efecto de tal protocolo falso é ilícito, España haya sido para todos los efectos de la política cubana, feudataria y esclava de los caprichos de los Estados Unidos.

Grandes é innumerables son las responsabilidades que la política al uso ha contraído con el verdadero espíritu nacional, incalculables los perjuicios que España

lamentaba por consecuencia del predominio en las esferas del poder de partidos y personajes autores de las desdichas é infortunios porque atravesamos, y así no es de extrañar, aunque antes dijéramos que parece imposible, que entre los muchos desaciertos y desatinos cometidos por nuestros ministros, figure este de que ahora nos hacemos eco.

Desde el momento en que nuestros Gobiernos, rompiendo radicalmente con la tradición y con las verdaderas aspiraciones y necesidades de la patria, empezaron á amoldar su conducta á la observada por los elementos directores de otros pueblos, fué fácil prever, que la política de partidos y bandería llegaría á ponerse en pugna con el patriotismo bien entendido y hasta con el sentido común.

Las utopías de gabinete predicadas por sabios más ó menos pensadores y por pensadores más ó menos sabios fueron acogidas en España para ser practicadas, *pegasen ó no pegasen*, fueran convenientes ó constituyeran verdaderos peligros sociales.

Las consecuencias de tal proceder hacen ya mucho tiempo que han podido tocarlas los mil y mil ilusos que se dejaron alucinar por las fáciles promesas de nuestros redentores políticos y muy pocos son ya, los que dudan de que, gran parte de los males lamentados por España, á la política rabiosamente antinacional de nuestros Gobiernos son debidos.

Al pretender despojar á la Nación de las rémoras que pudieran oponerse al verdadero progreso, incurriose en el error por unos, y en la maldad por otros, de torcer el sentimiento nacional hacia senderos peligrosos y apartarle por completo de todo aquello que le caracterizaba.

Los desengaños no se hicieron esperar, más como el empujón fué enorme, todavía sentimos los efectos de su impulso y no podemos desviarnos del camino peligroso que va recorriendo la pobre España, cada vez más esclava de la ambición desenfrenada de sus políticos y de la ignorancia y codicia de los satélites que estos arrastran consigo.

Se ha desacreditado la política, y el escepticismo predomina en los espíritus secando la esperanza de una pronta regeneración.

Por eso se consigue que enormidad tal, como la que constituye el protocolo que nos esclaviza á los yankees, haya podido subsistir durante un período de veintidos años.

Muchos más llevamos siéndolo de la fé púnica con que se nos gobierna, y todavía no hemos pensado de verdad en exigir responsabilidades como las que *El Imparcial* demanda sean exigidas.

Algunas de estas alcanzarían al popular periódico madrileño, pero dejando esto aparte, ¿no es cierto que nuestros gobiernos mismos son los que han puesto en manos de los yankees las armas que ahora esgrimen contra España?

¿Quiénes son, pues, los enemigos de España, los *sobrinos*, los hijos, ó lo que sean, del traidor y aleve *tio Sam*, ó los *tíos* que desde las poltronas ministeriales han venido ejerciendo de *padrastrós* contra la desgraciada España?

Pues si estos han sido y son nuestro peligro ¿por qué no aplicar la selección, (palabreja de moda) ó la escoba (palabra aún más castiza y elocuente) para repeler ó barrer cuanto estorba á la patria?...

## DESDE MADRIGAL

A fuer de imparciales, y para justificar cumplidamente que el título de nuestro diario responde siempre á su manera de ser, insertamos á continuación la bien escrita carta que desde Madrigal nos dirige nuestro suscriptor y buen amigo D. Alejandro Represa, rogándole nos perdone la supresión de algunos párrafos en gracia á la brevedad y también al respeto debido al digno corresponsal de EL ECO DE LA VERDAD en dicha histórica villa. La carta á que nos referimos dice así:

## EL HAMBRE EN MADRIGAL

Sr. Director de EL ECO DE LA VERDAD

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Por lo que se debe al título de su periódico y á los señores suscriptores del mismo voy á molestar su benevolencia pidiéndole la inserción de estas líneas, para manifestar que el corresponsal de su diario en esta villa sin duda no estaba bien enterado de los sucesos á que se refiere su carta del 15 del corriente á juzgar por las noticias que da en ella y sobre todo por los apreciaciones que hace.

Conste que no sé quien es el astudizo corresponsal, pero no puede menos de extrañar á los suscriptores madrigaleses todo aquello de *comisiones de obreros, masas populares que toman posiciones frente al Ayuntamiento, hambres apremiantes* y por encima de todos estos horrores el celo y discreción del señor Alcalde que convirtió lo que parecía impetuosa y avasalladora manifestación en *pacífica balsa de aceite*. Porque el comunicado á que me refiero, después de recargar el cuadro con tintas muy sombrías, termina aplaudiendo y ensalzando por las nubes á los tres grandes factores del problema social: autoridad, obrero y contribuyente.

Esto, en cuanto al comunicante: respecto á lo sucedido, es lo siguiente:

Corría el año 98, para esta villa, con la misma tranquilidad que los anteriores, pues si bien es cierto que el trigo estaba más caro, también lo es que los majuelos—riqueza importante aquí por los muchos brazos que emplea—no están sin cultivar como se han visto recientemente en otros años; que se han abierto zanjas y rehecho vallados; en una palabra; que si el pan costaba más, en cambio el pobre tenía más jornales. Pero sonó el grito de hambre en nuestra querida capital, y



es claro, cuando el prior juega á los naipes que van hacer los demás frailes, sobre todo si entre estos hay algunos amigos del jaleo.

Convocó la primera autoridad á los contribuyentes de más relieve á una reunión en las Casas Consistoriales. Estos vieron por allí cerca ciertas *masas* que no parecían de trigo candial y tronaron contra el Alcalde considerándole culpable de todo aquello. Y terminó el acto reuniendo fondos, no muchos, porque no se veía claro el fondo de la cuestión, y repartiéndose braceros que se decían necesitados y luego resultaban la mayor parte empleados y por tanto con el pan suficiente para el diario sustento.

Esto es lo ocurrido hasta la fecha del comunicado: ahora lo que pueda ocurrir una vez enturbiada el agua no lo sabemos.

En resumen. Que hay de presente necesidades que socorrer es indudable, pero todos los años las ha habido y las habrá en determinados meses, no estando exentas de ellas ni aun las clases acomodadas. ¿Pues cómo este año han dado más ruido? Porque es el año de los ruidos. ¿Por qué á la voz de D. Práxedes en España y de su ministro insular en Medina del Campo bajó el trigo de golpe y porrazo doce reales y sin embargo los panaderos no pueden bajar el pan aquí y fuera de aquí? Misterios ó enigmas fin de siglo. Quizás en el próximo venga la solución.

Etre tanto, le anticipa las gracias y aproxima la ocasión de ofrecerse de usted su más atento s. s. q. b. s. m.

ALEJANDRO REPRESA.

Cuatro palabras nada más por vía de comentario. No estaba tan mal informado nuestro corresponsal cuando el mismo Sr. Represa reconoce como ciertos unos y no desmiente otros de los hechos contenidos en la carta de aquel. ¿No hubo peticiones de trabajo, reuniones en el Ayuntamiento, suscripción y reparto de braceros? Pues todas esas *noticias ciertas*, nos daba nuestro corresponsal en su carta. En cambio nada nos dice el Sr. Represa de la ilegal proposición que un asistente á la reunión del Ayuntamiento presentó, pidiendo que en las elecciones próximas se volcase el *puchero* á favor del candidato que más cuartos ofreciese, y hace bien en no decirlo, porque esas dádivas y esas ofertas tienen su sanción en las leyes penales y á nadie le gusta verse enredado entre las estrechas mallas de estas leyes. Y conste que no fué el Sr. Represa quien presentó la proposición.

## LOCAL Y PROVINCIAL

Según noticias recibidas ayer de Madrid, el estado en que se encuentra, después de la difícil operación quirúrgica que ha sufrido, nuestro querido amigo D. Leoncio Cid, es relativamente satisfactorio.

El eminente catedrático de San Carlos que le asiste, Dr. Rivera, manifiesta claramente sus esperanzas de que el Sr. Cid quede por completo curado de la grave afección que ha padecido y pueda dedicarse de nuevo á la enseñanza, en la cátedra que con tanto acierto desempeña en este Instituto provincial.

Damos la más cumplida enhorabuena por tan gratas nuevas al Sr. Cid y á su distinguida familia.

A las cinco y media de la tarde de ayer dieron comienzo en la Iglesia de Santa Teresa, las conferencias que á los hombres solos se propone dedicar el elocuente orador sagrado, Padre Gonzalo.

La de ayer estuvo muy concurrida, llenándose la Iglesia y saliendo todos los circunstantes verdaderamente impresionados de la elocuente oración pronunciada por el ilustre y ya entre nosotros, popular carmelita.

Ayer, y en el palacio Consistorial, se celebró la subasta para las obras de la Cruzja Sur de la Academia de Administración militar, no habiéndose presentado proposición alguna.

De real orden se ha dispuesto que mientras duren las actuales circunstancias, no se expi-

dan certificados de soltería para contraer matrimonio ni para recibir órdenes sagradas á los soldados que se hallan actualmente en filas.

De Toledo dicen que este año podrán admirar los que concurran á las funciones de Semana Santa, el grandioso Monumento de la Catedral que hacía años no se exhibía.

En la noche del 19 fué objeto de una brutal agresión el Alcalde del pueblo de Hornillo D. Quintín Moreno, por parte del vecino Justo Jiménez Sánchez, sujeto de malos antecedentes, que profiriendo insultos y amenazas de muerte presentó en el domicilio del Sr. Alcalde dispuesto al parecer á disparar un arma de fuego que en la mano llevaba.

Gracias á la intervención de algunas personas le fué imposible realizar sus propósitos.

Parece ser que el Jiménez obraba impulsado por el resentimiento que le produjo la imposición de una multa que fué condenado á pagar por haber sembrado, y disponer de él como si fuera de su propiedad, en un terreno pinar perteneciente á los propios del pueblo.

Así nos lo comunica nuestro corresponsal, el cual añade que el suceso produjo verdadera indignación en todo el vecindario.

### De La Ley.

«Vuelven los rumores respecto al arriendo de varias contribuciones é impuestos.

Derechos reales, Loterías y Subsidio industrial, son objeto de cálculos en altas esferas del ministerio de Hacienda.

La verdad es que el señor de López y Puigerver, ha de verse muy negro para presentar planes económicos.

Y desde luego le vaticinamos muchos sinsabores; «*en casa que no hay harina...*»

D. Joaquín no tiene agallas para hacer Administración, es demasiado politiquero y fracasará. Se lo aseguramos; lo malo es que sus frialdades causan mucho daño al país contribuyente.»

### Trigos para Francia.

Dice nuestro colega *El Diario de Comercio* de Barcelona del día 20.

«De hoy á mañana es esperado en el puerto de Marsella el cargamento de trigo más colosal venido en un solo vapor que registran sus anales.

Se trata del «Algoa», de la matrícula de Liverpool, que procedente de San Francisco de California, trae la friolera de 12.000 toneladas de dicho cereal.

Hasta la fecha los cargamentos mayores de trigo venidos á Marsella en una sola embarcación no habían pasado nunca de 6.000 y 7.000 toneladas.

Nótese ahora que aquellas 12.000 toneladas de grano representan la friolera de 1.250 vagones del ferrocarril completamente cargados.»

En la Caja del ministerio de Ultramar, todos los días laborables, hasta el 25 del corriente, de una y media á cuatro y media de la tarde, se satisfarán á las clases pasivas de la isla de Puerto Rico que tienen concedido el derecho á percibir sus haberes en la misma, los correspondientes al mes de Enero último, deduciéndose el quebranto de giro de 27 por 100, equivalente á un descuento de 21,26 por 100 sobre el haber líquido.

Las retenciones serán satisfechas en los dos días siguientes á la terminación del pago.

Nuestro querido colega *El Monitor del Comercio*, publica en su último número un sentido y patriótico artículo, titulado *por la patria*, en el que invita á todos los españoles para costear un barco de guerra, que llevará por nombre *Dos de Mayo*.

Para realizar este proyecto, cree el citado colega que bastaría con que todos los españoles dejaran un día de haber, que podía ser el del próximo 2 de Mayo.

Entre los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento en la sesión de ayer figura el concerniente á la situación económica por que

atraviesa el municipio á consecuencia de la cual se ha rebajado el sueldo de todos los empleados, en un 2 por 100 el de aquellos que le disfrutaban menor de mil pesetas y en un 4 por 100 de los que le disfrutaban mayor.

Parece ser que se trata de reforzar los ingresos aun apelando á recargar los impuestos que se cobran por cuenta del municipio.

En las oficinas de Obras públicas y en el día de ayer se les dió ocupación á cien obreros, que trabajarán en la carretera de Avila á Casavieja.

Aquí está el remedio de lo que tanto temen algunos.

En la noche del 20 y en el pueblo de Narrillos de San Leonardo, fueron robadas cuatro burras propiedad de los vecinos de dicho pueblo, D. Antonio Yonté y Galo García.

El *Boletín oficial* del día 19 publica una circular, según la cual, y cumpliendo lo dispuesto en el art. 118 de la ley de Reemplazos, el día 2 del próximo Abril, dará principio la revisión de exenciones ante la Comisión mixta, citándose al efecto por partidos judiciales, para que concurran á la capital á los pueblos del de Avila por el siguiente orden:

### DIA 2 DE ABRIL

Alamedilla, Aldea del Rey, Aldeavieja, Aveinte, Balbarda, Berlanas, Bernuy Salinero, Berrocalejo de Aragón, Blacha, Blascoeles.

### DIA 4

Brabos, Bularros, Burgohondo, Cardeñosa, Casasola, Cillán, Colilla, Chamartín, Fresno, Gallegos de Altamirós.

### DIA 5

Gemuño, Gotarrendura, Grajos, Hija de Dios, Hoyocasero, Maello, Marlín, Martiherrero, Mediana.

### DIA 6

Mingorría, Mironcillo, Monsalupe, Muñana, Muñochas, Muñogalindo, Muñogrande, Muñopepe, Narrillos del Rebollar, Narrillos de San Leonardo.

### DIA 15

Narros del Puerto, Navalacruz, Navalmorral, Navalosa, Navaquesera, Navarredondilla, Navarrevisca.

### DIA 16

Navatalgordo, Niharra, Ojos-almos, Oso, Padiernos, Peñalba, Pozanco, Riocabado y Riofrío.

### DIA 18

Salobral, Sanchorreja, San Esteban de los Patos, San Juan de la Encinilla, San Pedro del Arroyo, Santa María del Arroyo, Santo Domingo de las Posadas, Santo Tomé de Zabarcos, Serrada, Sigeres, Solosancho, Sotalbo.

### DIA 19

Tolbaños, Tornadizos de Avila, La Torre, Urraca Miguel, Valdecasa, Vega de Santa María, Velayos, Vicolozono, Villafior.

A un tiempo, publicaremos los días en que deban concurrir los pueblos de los demás partidos judiciales.

Entre las muchas novedades que se presentarán este año en la Exposición de ganados de Sevilla hay una que seguramente ha de llamar la atención.

Se trata de un lobo manso criado en una de las fincas de labor más importantes de las intermediaciones de aquella capital.

Dice un periódico que no tiene el menor fundamento cuanto se diga acerca de probables oposiciones en Noviembre para ingreso en las Academias militares.

Una vez que se celebren las de Mayo, las próximas tardarán un año.

Para dos plazas que hay vacantes de bañereros en el Municipio de San Sebastián se han presentado nada menos que 70 solicitudes.

En la noche del 19 al 20, desaparecieron

del pueblo de Hoyo de Pinares, cinco resacas, propiedad del vecino del mismo pueblo, D. Venancio Martín.

Se supone fueron robadas.

Las operaciones verificadas en el Municipio de Piedad en la tercera semana del mes de Marzo, fueron las siguientes:

Entradas: desempeños, 863 pesetas con céntimos.

Intereses por renovaciones, 04 pesetas con 70 céntimos.

Pagarés cancelados, 3.325 pesetas con céntimos.

Ventas, 456.

Total, 4.649'64.

Salidas: empeños, 518; nuevos pagarés, 5.880; restos satisfechos, ninguno.

Total, 6.398.

En la Caja de Ahorros tuvieron lugar las operaciones que siguen:

Ingresos por nuevas imposiciones de tributación imponente, 2.800 pesetas y por continuación de veinticinco imponentes, 2.041 id.

Total, 4.841.

Salidas: reintegros por cuenta de seis imponentes, 1.035 pesetas; id. por saldo de un imponente, 1.579 pesetas con 73 céntimos.

Total, 2.614'73.

Para unas 16 plazas vacantes en el Cuerpo de Abogados del Estado, se presentan 527 aspirantes.

El dato, como dice *El Correo*, es muy elocuente y se presta á tristes comentarios.

Las oposiciones no comenzarán hasta después de la Pascua de Resurrección, según hemos oído en el Ministerio del ramo.

Recientemente se ha publicado la estadística de contribución industrial correspondiente á 1893-94.

¿Y por qué no se publican las de 1894-95, 95-96 y 96-97?

En el centro directivo hay personal suficiente, hay datos bastantes, pero tal vez sean escasas las actividades.

Sr. Monares, tiene Ud. ocasión de revelar una vez más que goza de merecida reputación.

### JUZGADO MUNICIPAL

Día 22.—Defunciones: Felisa Corbacho y Teresa García.

Nacimientos: Josefa Herráez y José Nieva.

### MATADERO PÚBLICO

Día 22.—Se sacrificó una ternera, doce carneros, cuatro ovejas y ocho cerdos, con un peso total de 976 kilogramos, que devengaron para el Municipio la cantidad de 45 pesetas 06 céntimos.

La temperatura de ayer á la sombra y hora de las tres de la tarde, según el termómetro de nuestra Redacción, fué la de 9 grados centígrados.

### Algo de política.

Los candidatos por Arenas-Cebreros y Arvalo parece ser que andarán muy cerca de obtener una doble representación en las futuras Cortes.

A D. Francisco Agustín Silvela tratan de elegirle Diputado, en la Isla de Cuba, en donde dicese es casi seguro su triunfo.

A D. Pascual Amat, importantes elementos liberales de Yecla, su patria, le han proclamado candidato, enfrente de los que tratan de elegir al Sr. Cayuela, impuesto por el ministro de Hacienda D. Joaquín López Puigerver.

Suponen algunos que el Sr. Amat, obrando conforme á los deberes de partido, ha escrito á sus paisanos y amigos de Yecla aconsejándoles que depongan su actitud y voten al Sr. Cayuela.

Para el caso de que el Sr. Silvela resulte elegido por Cuba, ya han empezado á hacerse cábalas respecto á cual de las representaciones ha de aceptar y qué consecuencias podrían deducirse en el caso de que dejara libre el distrito de Arenas-Cebreros.



Tan adelantadas van las suposiciones que ya se habla del Sr. Buitrago, del Sr. Palma *et sic de ceteris*.

Nos parece que todo esto es, hoy por hoy, hablar de la mar.

**Variedades.**

**ACTUALIDAD**

**LA PRIMAVERA**

Anteayer comenzó su reinado.

Es la época del año que cuenta con más simpatías entre todos aquellos que tienen la imaginación un poco viva, la mente acalorada y el espíritu siempre con irresistible tendencia al cariño, al amor en sus diferentes formas.

El amor á las flores, que ya comienzan á abrir sus pétalos y corolas, á las primeras violetas que al ser el primer saludo que nos envía Dios lo hace entre fragantes perfumes que marcan, señalan su omnipotencia, su complacencia para los seres humanos.

La primavera es el amor no ya solo en lo que respecta á la naturaleza, tiene otra esfera de acción que si bien no es tan extensa, resulta más simpática, y sino preguntárselo al joven enamorado, á la mujer de corazón sensible, que bendecirán con toda su alma esta época del año en la que parece que las almas tienen otra vida, las miradas son más vehementes y apasionadas, porque el frío es la muerte, porque las heladas dejan los cuerpos transidos y el alma aletargada, las lluvias frías y penetrantes; la capa, el gabán, la bufanda en donde envolvéis vuestros cuerpos para preservarlos de esos agentes, es el sudario, es la camisa de la culebra que en la primavera también la abandona, volviendo á la vida á hacer daño con su venenoso aguijón, pero á probarnos que con la primavera saluda al campo en donde se mueve cubierta de juncos á caza del pobre pajarillo que atrae con su vista y que canta con alegría infinita en la rama, en el arroyo dando con sus dulces y armoniosos trinos que brotan de su privile-

giada garganta las gracias al Supremo Hacedor por la primavera, por la vida en su algi-do y mayor apogeo.

Deliciosa edad la de la juventud, venditos sean los veinte años, pero necesitan el necesario é indispensable concursos de la primavera, requieren las flores que evocan sublimes recuerdos, que inspiran delicados pensamientos, nada de fríos, nada de nieve que horripila hasta el que se encuentra concluyendo su misión en la tierra, á el pobre viejo que helado moralmente, también tuvo su primavera en la vida, también gozó de los placeres mundanales, también experimentó sus sinsabores y desgracias, y por último también se curtió en los desengaños de la mujer coqueta, de los reveses de la fortuna, de las malas pasadas de amigos y enemigos.

Le veis con la cara cubierta de arrugas, el cuerpo encorvado hasta tocar con el mismo en el suelo; mirais sus cabellos nevados por las canas y cuando apoyado en su báculo recorre en la primavera los campos, los paseos, los jardines exuberantes de vida y de flores, tiende su mirada al espacio en el que luce un sol diáfano, transparente, presentando el cielo un hermoso color, tranquilo y sereno como las olas que se estrellan en un día de calma en las rocas, preguntadle su opinión en aquel instante.

El viejo se sonreirá, sus ojos tendrán mucho más brillo que de ordinario, sus nervios experimentarán una terrible sacudida y con alegría por un lado, con tristeza por otro contestará á la imprudente pregunta:

¡¡Qué hermosa es la primavera!!

NAZARÍN

**SECCION RELIGIOSA**

**Santoral.**

Viernes 25.—La Anunciación de Nuestra Señora, Patrona de la Encarnación.

**Cultos.**

En la Santa Apostólica Iglesia Catedral, predicará la Misa solemne (después de Tercia) el M. I. señor Dr. D. Jerónimo Lucas, Canónigo Lectoral: des-

pués de Nona la Misa de la Feria, también cantada, y á continuación vísperas.

En las Reparadoras, se expondrá al Santísimo á las siete, luego la Misa, á las diez y media otra, y á las cinco de la tarde la Reserva.

En la Iglesia de la Encarnación, fiesta al Misterio, á las diez Misa solemne y Sermón, que predicará un R. P. Carmelita Descalzo. Por la tarde, á las cinco, Rosario cantado y Reserva.

En Mosén Rubí, la fiesta del Misterio á las diez, con Misa y Sermón.

En la Santa, Misa solemne á las nueve y media, y por la tarde, siguen las conferencias como ayer.

En Santo Tomás, Misa solemne, y por la tarde, fiesta como Misterio del Rosario.

En las parroquias los cultos de Cuaresma, y en San Pedro el Vía-Crucis solemne.

En Santo Tomé los ejercicios de las Hijas de María. Comunión á las siete y media y á las tres y media los ejercicios de costumbre.

En Santo Tomás y la Soterraña de San Vicente el Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora de la Encarnación, en su Iglesia ó en Mosén Rubí.

**CAFÉ DE LA AMISTAD**

Jueves 24 de Marzo de 1898 á las ocho y media de la noche.

**CONCIERTO DE PIANO Y VIOLIN**

POR LOS SEÑORES

DON ANGEL PEÑALBA TELLEZ Y DON ARTURO ESCOBAR

**PROGRAMA**

Primera parte.

- 1.º *El Diapasón.*—Capricho.—Peñalba Crespo.
- 2.º *Dulces recuerdos.*—Réverie.—Concone.
- 3.º *Ensueño seductor.*—Valses.—Rosas.
- 4.º *Sylvia* (Pizzicati scherzettino).—L. Delibes.

**Descanso de veinte minutos.**

Segunda parte.

- 1.º *Mercedes.*—Mazurka.—Peñalba (hijo).
- 2.º *De vuelta del Vivero.* (Terceto).—Jiménez.

3.º *A. Rondó de la primera sonata.*—Bethoven.

B. *La Revoltosa* (Duo).—Chapi.

4.º *La Manigua.*—Pasa-calle.—Rogel. //

**GRAN ESTABLECIMIENTO DE CARRUAJES**

D. JUAN CARMONA PÉREZ

**COCHES A LA ESTACION PARA VIAJE Y DE PASEO**

Servicios de todas clases á precios económicos.

Se reciben avisos en las cocheras del establecimiento, Carretas, 10, y en la Administración de Loterías de D. Eugenio Martín, Portales del Mercado Grande.

El servicio de esta casa es el más completo de la ciudad.

1—30

**LA FLOR DE CASTILLA PANADERÍA**

Ofrece al público el pan á los precios más económicos del día.

Pecetas:

Pan de 1.ª Extra, un kilo.....	0.45
» de 1.ª Panadera, un kilo.....	0.40
	9 <sup>a</sup>

**COOPERATIVA DE CONSUMO**

Plaza del Alcázar, núm. 24.

**VINO DE VALDEPEÑAS**

Botella 0'35.  
Cántara 7'50.

**RIOJA CLARETE**

Unico representante en Avila de los acreditados vinos,

**MARQUES DE RISCAL**

TIP.º DE CAYETANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

jóvenes, el mas joven,—para que tengamos tiempo de jugar el café á los cinco puntos.

Les sirvieron en seguida y empezaron á devorar.

—¿Has acabado ya el estado, Julian?—le preguntó uno de los jóvenes al que acababa de hablar.

—¿Acabado!...—contestó.—¡Ya es fácil! Todavía tengo tela cortada para tres días. ¡Figúrate que comprende desde el año 1862 al 1887, veinticinco años! Tengo que escribir unos cuantos miles de nombres. ¡Vaya un trabajo estúpido, y capaz de embrutecer á uno!

—¡Millares de nombres! Yo creo que exajeras.

No, té aseguro que no exajero.

—¿Y para qué quiere esos datos la administracion?

—Para hacer una comparacion estadística. ¡Habrás nada mas inutil! Para lo único que sirven esos trabajos es para que den una condecoracion á los jefes, que no son los que hacen el trabajo.

—Pero para eso hubiera bastado aglomerar las cifras.

—¡No lo creas! Piden toda clase de detalles y te aseguro que en la casilla de las observaciones, las hay curiosísimas. ¡Y vamos, si al menos nos dieran alguna gratificacion por estos trabajos! ¡Una gratificacion! ¡Que si quieres! Yo tendré que quedarme dos ó tres dias hasta las nueve de la noche y tengo que pagar á fin de mes á mi sastre, que me acaba de hacer un traje, y si no le doy cincuenta francos á fin de mes á cuenta es capaz de pedir que me los retengan de la paga, lo cual me desconceptuaria con mis jefes. Esa es la gratificacion que me espera.

Jarry no perdía una silaba de la conversacion; y es mas, la oia con delicia.

El señor Julian, que este era el nombre del empleado, continuó echando pestes contra la administracion, que, segun él, no daba de comer á sus empleados, y á pesar de sus murmuraciones comia como un Heliogábalo; y como lo mismo que él hacian sus tres compañeros, en meos de media hora acabaron de almorzar.

—¡Pronto! Vamos á jugar el café al piquet.

Trajeron las cartas y un tapete verde y les sirvieron el café.

Jugaron, y el pobre Julian no estaba en vena, porque en menos de diez minutos perdió el café de los tres...

—¡Oh! ¡Lo que es eso, no es posible!

—¿Por qué?

—Porqué en la Inclusa está prohibido enseñar á nadie las actas, sea quien quiera el que las pida.

—Sin embargo, cuando vengán á reclamar un niño abandonado.

—Los que vienen á hacer la reclamacion deben indicar el sitio preciso, la fecha del depósito y dar detalles acerca de las ropas de la criatura.

—Pues entonces, ¿cómo ha sabido Vd. la fecha de su abandono?...

—Lo supe por casualidad cuando entré á servir al salir de la Inclusa.

—¡Voto va!...—murmuró Jarry.—Es absolutamente preciso que yo lea esa acta...

—Y suponiendo que la lea Vd., ¿qué sacaremos de eso?

—¡Friolera! Que puedo hacerla á Vd. encontrar á su padre. Ni mas ni menos como Vd. lo oye.

—¿A mi padre? ¿A mi verdadero padre?

—Auténtico y garantizado, sí, señora.

—Y eso, ¿que podría producirme?

—Pues el heredar una fortuna, que sin él no podría Vd. recibir. Bastará con que él diga: «¡Es ella! Es mi querida Paulina... la reconozco...» Y todo irá á pedir de boca.

—¿Pero cómo me ha de reconocer si nó me ha visto nunca?

—Pues por la voz de la sangre—dijo Jarry riendo.—Por de contado yo estaré delante... Corriente. Sabiendo ya lo que sé, me bastará conocer el acta de la Inclusa, que me dará los detalles que necesito saber... Quién me quita decir: «Yo soy el que la he depositado en las gradas del hospital de la Caridad, y llevaba esto y esto encima, etc., etc., y dar, en fin, todos los detalles que habré sabido por el acta. ¿No es así?

—Pero...—comenzó á decir Paulina reflexionando.

—¿Pero qué?—preguntó Jarry.

—Sí es mi padre el que me ha dejado, él se acordará...

—No ha sido él.

—¿Cómo lo sabe Vd.?



## SECCIÓN DE ANUNCIOS

## EL ECO DE LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA

Periódico político independiente de intereses morales y materiales.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN AVILA un mes. . . . .	1'25	pesetas:
Trimestre. . . . .	3'50	ídem
Fuera de la capital, trimestre. . .	4	ídem

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea; comunicados á precios convencionales.—Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la nueva ley del Timbre 10 céntimos por inserción.

PAGO ADELANTADO.—Este periódico, verdaderamente independiente, se ocupa con preferencia en la defensa de los intereses de la provincia y de la agricultura y ganadería, hoy, desgraciadamente, tan abandonadas por quienes debieran darlas mayor protección.

**Redacción y Administración, Tomás Pérez 14.**

En dicho punto se halla establecido el

## CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

**DE DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ**

Esta casa que cuenta con Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confíen, ya sean ordinarias ó de lujo, así como de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.

Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales, encontrarán en este Establecimiento cuantas impresiones necesiten en sus respectivas oficinas á los módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares. Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

**TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA**

680

La Expósita

—Poco importa saber cómo lo he sabido, lo esencial es que esté seguro, y eso lo estoy.

—No entiendo una palabra.

—Ni necesita Vd. entenderla; le basta Vd. con obedecer.

—¡Obedecer! ¿A quién?

—A mí, cuando llegue el momento oportuno.

—Yo haré cuanto Vd. me diga que tengo que hacer.

—No se necesita más.

—Y mi padre, ó al menos el que Vd. cree que es mi padre, ¿dónde está?

—En París, en casa de una gran señora, una condesa... una intrigante que quería echarle la garra á los millones de la herencia que le corresponden.

—¿Y qué hace mi padre en casa de esa condesa?

—Nada... se deja mimar, agasajar, cuidar...

—¿Le cuidan? Pero qué, ¿está malo?

—Físicamente, no... moralmente, sí.

—¿Qué quiere decir eso?

—Quiere decir que está loco.

—¡Mi padre está loco!—exclamó Paulina.

—Loco de atar. Yo soy quien paso las noches cuidándole á la cabecera de su cama, y hé aquí explicadas mis ausencias que tanto le llamaban á Vd. la atención, y que de seguro me habrá usted creído monedero falso ó poco menos.

—¿Quiere Vd. que le diga la verdad?—murmuró la joven.—Pues toda esa historia que Vd. me cuenta me parece un negocio algo turbio, y lo que debe haber de cierto es que Vd. quiere darme un padre que no sea el mío sino que se lo figure.

—La verdad es que no estoy seguro de que lo sea. Pero aun cuando sea lo que Vd. se figura, eso, ¿qué importa? No se ocupe usted de nada más que de obedecerme á ojos cerrados, como acaba usted de ofrecérmelo hace un momento. Déjeme Vd. á mi trabajar el asunto sin ruido, pero sin descanso, y le garantizo á usted que la condesa no podrá hincarle el diente á los millones de la herencia de Paulina Dauveribe.

—¿Paulina Dauveribe?—repitió la inclusera en son de interrogar.

El Eco de la Verdad

681

—Que es Vd. Ese era el nombre de la hija que le fué arrebatada á Gasón Dauveribe la noche del 16 de Noviembre de 1867. ¿Lo entiende Vd. ahora?

—Comprendo que soy, ó que podría ser esa niña...

—¡Así me gusta! Sea enhorabuena, porque creo que es Vd. inteligente. No tenga Vd. cuidado, hija mía, que Vd. bendecirá el día en que sin recursos, se encontró Vd. conmigo en la lechería de la calle de Bac. ¡No tardaremos mucho en echar coche, porque tengo decidido casarme con Vd.! ¿que tal? ¡Me parece que la cosa es lisonjera!

El almuerzo acabó alegremente.

Después de tomar el café, se marchó dejando á Paulina extasiada, pensando en sus sueños dorados, y creyéndose ya millonaria.

Jarry tenía combinado su plan.

—Malo ha de ser—iba diciendo—que por un par de billetes de quinientos francos, no consiga procurarme las noticias que necesito saber. La administración de la Inclusa consta de muchos empleados, y no faltará uno que se deje seducir. ¡En los tiempos que corren el dinero lo puede todo!

La cuestión era dar con el empleado, y para buscarlo, Jarry apeló á una estratagemá sencilla, pero hábil.

Sabía que al lado de cada establecimiento de gran personal, se establecen cafés y restaurants, donde van los empleados á almorzar, y para saber dónde iban los empleados de la Inclusa, le ocurrió una cosa sencilla, ir á las once y media á la puerta de la Inclusa, ver salir á los empleados y seguirlos.

Así lo hizo, y no tardó en felicitarse de su perspicacia, pues vio que del inmediato café salía un mozo con una bandeja en la mano, y se dirigió á la Inclusa, al propio tiempo que cuatro jóvenes de diez y ocho á veinte años, salían de la Inclusa, y se dirigían al café de donde acababa de salir el mozo.

—Es preciso que oiga lo que van charlando—dijo Jarry.

Y para conseguirlo echo á andar detrás de ellos.

Se sentaron en una mesa, y en la inmediata Jarry, que pidió un masagrán y encendió un cigarrillo.

—¡Patron, que nos sirvan á escape!—gritó uno de los cuatro